ESOECIA





ACTO DE PRESENTACIÓN DE LIBRAMED

VALENTINA MERCATI, directora de los laboratorios Aboca:

# "La obesidad es una patología, no un problema estético"

Los responsables de los laboratorios Aboca, instalados en La Toscana (Italia) y pioneros en fitoterapia, visitaron recientemente Barcelona como organizadores de una jornada dedicada a la nutrición, en la que se dieron cita profesionales de este sector, del de la dietética y del ambito farmacéutico. La directora de los laboratorios, Valeria Mercati, hizo énfasis durante el encuentro en que, si bien la obesidad se ve a menudo como "un problema estético", esta no deja de ser "una patologia compleja, que debe abordarse desde el control de la alimentación y Blevando un estilo de vida saludable". Los

laboratorios Aboca también presentaron durante el encuentro el producto Ubramed, que sinve para combatir la obesidad. Se trata de un complejo de fibras que controla los picos glucémicos, actuando sobre los carbohidratos y reduciendo la cantidad absorbida y su velocidad de absorción. Producido integramente con sustancias naturales, Libramed reduce la acumulación de grasa y mitiga la sensación de hambre. Los laboratorios Aboca han tardado seis años en desarrollar el nuevo producto, que se lanza ahora en España después de la buena acogida obtenida en el mercado itáliano.

### Terapia sin fármacos contra la demencia

Uno de cada tres pacientes con demencia puede retrasar su internamiento hospitalario gracias a los tratamientos no farmacológicos. El uso de la estimulación cognitiva o de la reminiscencia—revivir experiencias vividas—atrasan entre uno y dos años el ingreso de los enfermos de Alzheimer en un centro sanitario, casi lo mismo que se consigue con la toma de medicamentos. Esta fue una de las conclusiones expuesta en las XVIII Jornadas de Actualización en Psicogeriatría, organizadas por el Hospital Sagrat Cor de Hermanas Hospitalarias y que reunieron del 17 al 18 de mayo en Barcelona a 150 profesionales nacionales e internacionales del sector.

## Los hospitales ante el recorte en Dependencia

• La Unió Catalana d'Hospitals ve con preocupación que el Gobierno central se haya comprometido ante la Unión Europea a reducir 1.108 millones de euros de la Ley de Dependencia en 2013. "La medida vulnera la atención a las personas en situación de dependencia y la cohesión social", mantiene la asociación empresarial, que recuerda que la cifra es superior a la presupuestada para este año –1.087 millones- y que el Ejecutivo tomó la decisión "sin contar con las autonomías ni el sector". El Estado debe aportar el 50% del gasto público en dependencia, pero en 2012 sólo aportó el 21%. Según La Unió, "la situación es insostenible".



EL MIHEALTH VUELVE A CELEBRARSE EN BARCELONA

### Diez años de Fòrum d'Inversió Healthcare

 MIHealth Forum, el foro de referencia mundial sobre innovación clínica y gestión sanitaria, se celebrará del 26 al 28 de iunio en el recinto ferial de Montiuic, en Barcelona. Los mejores especialistas, investigadores y profesionales de la salud intercambiarán durante el congreso experiencias y conocimientos que pueden ayudar a mejorar la eficiencia del sistema sanitario. La décima edición del Fòrum d'Inversió Healthcare Barcelona, coorganizada por el Col·legi Oficial de Metges de Barcelona, Barcelona Activa-Avuntamiento de Barcelona, IESE Business School y Biocat, tendrá lugar como acto satélite del certamen y reunirá inversores del sector de la salud y empresas con proyectos de biotecnología, medical devices, servicios sanitarios y tecnologías de la información relacionadas con ese ámbito. Los proyectos pueden presentarse hasta el próximo 30 de mayo.

renceta.

ENTREVISTA A FERRAN MORELL, catedrático de Neumología y presidente del Congreso de la SEPAR

# "La medicina pública atiende a todos por igual"



EL DE FERRAN MORELL

I Servicio de Neumología del Hospital Vall d'Hebron,
dirigido por el Dr.
Ferran Morell, ha sido distinguido con el Premio a la
Excelencia Asistencial 2013 por
el Colegio Oficial de Médicos
de Barcelona. Morell también
preside el Congreso Nacional
de Neumología de la SEPAR
(Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica), que
se celebrará en junio en Barcelona, con 2.500 participantes.

#### ¿Qué nota le pondría a la asistencia médica en España?

- Es excelente. La preparación y el trato afable al paciente hacen posible que se ejerza una muy buena medicina. Por eso el país está entre los mejores. La estadística y las opiniones -incluso las de los pacientes europeos-lo confirman. Y todo con una inversión muy inferior a la de EE.UU. Es decir, que, además, somos eficientes. La gloria de los que trabajan en la medicina pública es que a todos los pacientes se les atiende por igual. El ejemplo más claro es el trasplante, donde se asegura la equidad en el acceso al mismo.
- ¿La investigación ha mejorado?

  Mucho. En 1987, cuando
  regresé de EE.UU. de estudiar
  las epidemias de asma por soja
  de Barcelona, nuestro hospital
  sólo contaba con una barraca
  de 16 m² para investigar con
  animales. Ahora somos más de
  1,000 investigadores, con buenas instalaciones. Otros hospitales están a un nivel similar.

¿Quien financia la investigación?

El médico del hospital, sacando tiempo de donde no hay, busca el dinero. Desde ensayos clínicos con nuevos fármacos hasta becas de organismos oficiales; organizando cursos, gastándose la cara con conocidos y reconocidos mecenas... Es una labor que, en los tiempos de crisis que corren, está siendo más difícil. La investigación se mantiene en gran medida por el esfuerzo personal y las donaciones privadas.

#### "LA INVESTIGACIÓN SE MANTIENE EN GRAN PARTE POR EL ESFUERZO PERSONAL Y LAS DONACIONES PRIVADAS"

¿Qué actos sociales destacaría del próximo congreso de la SEPAR? El acto inaugural del día 14. Estará el alcalde de Barcelona, Xavier Trias; intervendrá Sergio Ferrer Salat v entregaremos los premios Médico-Médico a la excelencia asistencial. También donaremos el 0.7% a la Fundación ACIDH y ayudaremos al Banc dels Aliments. El programa completo se puede consultar en la página web de la SEPAR (www.separ.es). Queremos invitar a la sociedad catalana, para que conozca la Neumología. A los asistentes les entregaremos un eiemplar del libro Cinco siglos de Arquitectura y Medicina en Barcelona, de la arquitecta Rosina Gallego, y un cuaderno con las actividades de los servicios de Neumología del país.